

# 大分と地域材の明日のために

## 地域材を使い、 大分で「木の家」を建てる。

地域材を使って、地元の工務店が建てる家は顔が  
見えて、安全・安心。しかも地域を元気にする。  
「木繫会」は地域に貢献する、木使いプロジェクトです。

### Kidukai Concept.....

大分と地域材を愛する工務店の会  
木繫会／2014年の取り組み

### Work Shop

#### 現場確認

昨年4月22日、木繫会会員間で  
「地域で生産された木材を使い、建てられた家」であることを  
確認するため、現場確認を実施しました。



#### ① 5月10日～18日 「WOOD JOB×GOOD JOB!」 — 大分の山から発信 —

林業の魅力を伝えるパネル展をT・ジョイパークプレイス大分で開催しました。林業という「しごと」、またそこで「はたらくひと」にスポットをあて「林業の魅力やカッコいいところ」「林業従事者の仕事のやりがい、好きなところ」等、多くの林業従事者の「生の声」をパネルにして発信。期間中は、森の香りや丸太・木材の展示やプレゼント等も実施しました。

#### ② 5月25日 ゆふいんの森散策会 九州林産㈱ 湯布院事務所

恵みの森林で「ゆふいんの森 散策会」を開催しました。森林体験では、山師さんの特別授業もありました。伐採見学では、間近で聞くチェンソーの大きな音と無駄のない熟練した動きに皆さん興味深々でした。散策後はお子さん向けに魚のつかみ取り等もを行い、山と林業に触れていただく楽しいイベントとなりました。



#### ③ 7月27日 夏休み親子木工教室のお手伝い

大分市東部地区の丹生育成協議会主催の「夏休み親子木工教室」に参加応援しました。会員各社から大工を含む9名が参加。道具の使い方などを説明し、「森と木」についてのお話もさせていただきました。子どもたちと触れ合いながら楽しく作品を作り上げることができとても有意義なイベントとなりました。

#### ④ 10月18,19日 大分農林水産祭に参加

「平成26年度大分県農林水産祭—おおいたみのりフェスタ」の木と暮らしのフェアに参加。実際に各社が施工する住宅に使用する「木片無料配布」を無料配布しました。ブースに来られた皆さんには嬉しそうに宝探しをされていました。さらに木繫会会員が「リフォーム・リノベーションの無料相談」も行いました。



大分の工務店が地域の未来のために、できること。

私たちが建てる家の柱には、樹齢が最低でも40年、長いものは80年を経た木を使います。親子二代、三代にわたって守り育てられた山の木が、ようやく材となり、また新たな木を植えるお金を作る。そんなとつもない時間と労力をかけ、育てる→伐る→使う→植えるという循環が保たれてきた地域の森も、安価な輸入材に押され、守り続けることが困難になっています。地域材を使うことは、地域経済を元気にすること。「木繫会」は、風土に合った地域材を家づくりに活用し、森を守るお手伝いをします。

